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Нынешняя отчетно-выборная кампа-
ния здесь началась ещё в январе 2014 
года. Кроме 56 собраний в первичных ор-
ганизациях  она включала и две отчетно-
выборные конференции в двух самых 
крупных коллективах – Ильинской и Кочу-
ровской первичках. В ходе кампании поя-
вились структурные изменения – создана 
Пахтно-Усадская первичная организация.

Почти 90-процентное членство ин-
валидов в ВОИ – результат серьезной 
организационной работы президиума 
починковцев. В составе организации 
уважаемые люди, знатные селяне, обще-
ственные деятели, депутаты сельсове-
тов, местная интеллигенция. В год 70-ле-
тия Победы еще раз выверенные списки 
членов ВОИ насчитывают 19 участников 
боевых действий в годы Великой Отече-
ственной войны, 443 труженика тыла, 3 
ветерана боевых действий. Среди чле-
нов актива Герой Социалистического 
труда Александр Павлович Варзаев,  ка-
валер орденов Ленина и Трудового Крас-
ного Знамени, почётный гражданин По-
чинсковского района  Сергей Алексеевич 
Курзенков, кавалер Ордена Трудового 
Красного Знамени, почетный строитель 
РФ Юрий Александрович Душенков, за-
служенные ветераны Нижегородской об-
ласти  Александра Константиновна Гу-
зенина, председатель РОО ВОИ  Римма 
Никитична Дьякова и председатель рай-
онного Совета ветеранов войны и труда 
Николай Федорович Родин, заслуженный 
учитель РФ, отличник народного просве-
щения Николай Степанович Белоусов…

Починковская организация всегда 
была среди лучших. По итогам смотра-
конкурса, посвящённого 25-летию Все-
российского общества инвалидов, орга-
низация заняла первое место в области. 
Коллективу вручены Почетная грамота и 
Почетный Знак НОО ООО ВОИ, Благо-
дарственное письмо Министерства соци-
альной политики Нижегородской области, 
а также Диплом Центрального правления 
ВОИ за третье место по России.

В своем отчётном докладе предсе-
датель организации Римма Никитична 
Дьякова назвала цифры и факты, харак-
теризующие высокий уровень работы 
по защите прав и интересов земляков с 
ограниченными физическими возможно-
стями. С 2010 по 2015 годы проведено 
10 пленумов правления и 63 заседания 
президиума РО ВОИ по обсуждению жиз-
ненно важных проблем с приглашением 
руководителей администрации и соци-
альных служб района. При участии  пред-
ставителей органов власти, сельских 
советов, предприятий, учреждений куль-
туры, образования и здравоохранения, 
правоохранительных органов  решались 
вопросы социальной защиты, медицин-
ского обслуживания, лекарственного 
обеспечения, трудоустройства, оказания 
материальной помощи. 

Каждый десятый входит 
в состав  ВОИ
Это реальный факт: из каждых десяти инвалидов, живущих в 
Починсковском районе, девять – члены ВОИ. Такими результа-
тами стоит гордиться! На учете в шестой по численности  ор-
ганизации Нижегородской облВОИ имени Александра Невского 
– Починсковской районной организации две тысячи восемьсот 
пятьдесят один человек.

Основная часть организации – пожи-
лые люди, самому старшему их которых 
103 года. Однако,  немалочисленная и 
детская группа – в ней 104 ребенка.  Не-
маловажную роль в объединении всех 
возрастов служит  деятельность по раз-
витию творческой составляющей обще-
ственной жизни. И взрослые, и дети с 
удовольствием поют, пишут стихи,  ри-
суют, увлекаются прикладными видами  
творчества.    

Хор старшей группы «Осень жизни» 
- постоянный призер зональных и област-
ных фестивалей. В  его высоком исполни-
тельском уровне аудитория зала заседа-
ний областной администрации убедилась  
на VI отчётно-выборной конференции 
– перед её началом хористы исполнили 
Гимн России.

Есть среди музыкантов РО ВОИ и 
юный таланты. В минувшем году Денис 
Огнёв стал первым в областном музы-
кальном смотре-конкурсе «Этот день По-
беды» и получил звание лауреата  первой 
степени на Международном  фестивале 
«Шаг навстречу» в Санкт-Петербурге. 

Но самое большое количество моло-
дых заявляют себя в спорте. Так, Сергей 
Гавриков, был включён в состав пара-
лимпийской сборной России по футболу.

Эти факты прозвучали с трибуны кон-
ференции.

С  сообщениями о проводимой ра-
боте на местах выступили председатели 
первичных организаций  Анна Федоров-
на Безручкина (Ильинское), Татьяна Ни-
колаевна Лапокина (Наруксово), Мария 
Яковлевна Росляева (Пахотный Усад). 
Положительные примеры взаимодей-
ствия властных структур с обществен-
ными организациями привёл исполняю-
щий обязанности главы администрации 
Починсковского района М.В. Ларин. О 
сотрудничестве с РО ВОИ рассказали 
председатель профсоюза педагогов Н.Н. 
Бутко, заведующая отделом дневного 
пребывания КЦСОН А.Ю. Балашова, на-
чальник ПФР по Починковскому району 
В.А. Власов.

Среди тех, кто в этот день получил 
Почетные грамоты Нижегородской об-
ластной организации ВОИ, были Раи-
са Савватьевна Курицына и Валентина 
Ивановна Адярова (Починки), Геннадий 
Андреевич Тычинин (В-Майдан), Анна 
Николаевна Тарасова (Арзинка), Раиса 
Федоровна Гнидина (Кочкурово), Анна 
Алексеевна Кекшина (Шагаево), Ольга 
Владимировна Глухова (Ильинское), Зи-
наида Ивановна Сидякина (Ужовка).  

Конференция единогласно избрала 
председателем на новый срок героиче-
ского подвижника общественной работы 
Римму Никитичну Дьякову, заместителем 
– Антонину Ивановну Уральскую. Их ра-
боте делегаты дали свою неофициаль-
ную оценку: «отлично»! 

Анна ЖАДОБОВА. 

Конференция состоялась в конце нояб- 
ря 2015 года в актовом зале администра-
ции Ленинского района, с которой Вера 
Львовна работает в тесном контакте.

Послушать её отчёт, поучаствовать 
в работе конференции пришло немало 
гостей из числа представителей служб 
районной администрации, работающих 
с категорией людей с инвалидностью, 
Пенсионного фонда России, депутатско-
го корпуса областного Законодательного 
собрания и городской думы Нижнего Нов-
города. И это говорит о признании роли, 
которую играет инвалидная организация 
в общественной жизни района.

Правление Ленинской районной ор-
ганизации ВОИ действительно немало 
делает для своих подопечных, где-то 
беря на себя функции власти в социаль-
ной защите прав и интересов людей с 
ограниченными физическими возможно-
стями, интеграции их в общество.

Так, активисты районной организа-
ции принимают участие в работе комис-
сии района по вопросам, связанным с 
формированием безбарьерной среды. 
Благодаря работе комиссии, многие 
учреждения социальной направленности 
стали доступны для инвалидов.

Конечно, не всё здесь идёт гладко. 
Какие-то детали строители, работающие 
над «безбарьеркой», упускают.  Высту-
пивший в прениях по докладу делегат 
Сергей Ионов, например, обратил вни-
мание чиновников на «начинку» поли-
клиники № 2 на улице Архитектурной, по 
внутренней лестнице которой подняться 
на второй-третий этаж здания инвали-
ду весьма проблематично: ступеньки 
слишком крутые, а поручней на стене, к 
которой прилегает лестница, нет. По это-
му поводу, считает он, надо готовить об-
ращение в региональное министерство 
здравоохранения. 

Такие подсказки со стороны инвали-
дов очень важны, поскольку, как показы-
вает опыт, помогают вывести создание 
«безбарьерки» из зоны формализма.

Вместе с администрацией района и 
другими общественными организациями 
правление уделяет большое внимание 
информационной работе, организуя для 
своих подопечных встречи с юристами, 
врачами, специалистами службы занято-
сти, социальной защиты, которые на кон-
сультационных встречах дают инвалидам 
разъяснения по самым разным интере-
сующим их вопросам. 

Острые вопросы конкретной помощи 
членам ВОИ, по их жалобам и обраще-
ниям, в организации обычно решаются 
на заседаниях президиума и правления. 
Так, по информации Власовой, за отчет-
ный период  в президиум поступило 26 
обращений, шесть из которых решено 
положительно. Это ходатайства о госпи-
тализации, о выделении санаторных пу-
тевок, об устройстве на работу молодых 
инвалидов, которые состоят на учёте 
ВОИ… За это время было трудоустроено 
5 человек, еще столько же прошли обуче-
ние на компьютерных курсах, двое освои-

Сделаем больше – 
было бы где жить!

Второй срок Ленинскую районную организацию Нижнего Новгоро-
да будет возглавлять Вера Львовна Власова. Так единодушно ре-
шили делегаты районной  отчетно-выборной конференции от 26 
первичных организаций, входящих в состав «районки».

ли профессию котельщика по жидкому и 
твёрдому топливу.

Большое внимание уделяется здесь 
организации досуга инвалидов. Традици-
онными стали выставки «Дары осени», 
встречи в «Воскресной гостиной», куда 
приглашаются поэты Нижнего Новгорода, 
конкурсы «Лучший кулинар» и «Лучшая 
рукодельница». Многие из этих меропри-
ятий спонсирует депутат Законодатель-
ного собрания Вадим Жук. 

А благодаря поддержке депутатов 
городской думы Нижнего Новгорода от 
Ленинского района правление имеет воз-
можность вручать продуктовые наборы и 
поздравлять с юбилеями и праздниками 
лежачих инвалидов, посещая их на дому, 
организовывать экскурсии. Так инвали-
ды Ленинского района побывали на экс-
курсиях в Центральном банке, в Соборе 
Александра Невского, прошлись с экскур-
соводом по Кремлю и Верхне-Волжской 
набережной…

Спортсмены Ленинского района из 
числа людей с инвалидностью прини-
мают участие в различных спортивных 
соревнованиях городского и областного 
уровня: в шахматно-шашечных турнирах, 
в соревнованиях по домино, теннису, в 
спартакиадах ВОИ. Немало среди них и 
любителей рыбалки - участников сорев-
нований рыбаков-спортсменов. 

Можно было бы сделать для членов 
ВОИ Ленинской районной организации 
и больше, считает председатель, если 
бы деятельности правления не мешали 
жилищно-бытовые условия, в которых 
живет штаб. Он находится в цокольном 
помещении дома, построенного в 50-е 
годы. Канализационная система этого 
здания давно пришла в негодность, и все 
её огрехи в цоколе проявляются со всей 
очевидностью. Из-за постоянного запаха 
фекалий люди приходят в штаб неохотно, 
нет возможности проводить здесь меро-
приятия.

– Администрация района и домоу-
правляющая компания пытались ре-
шить эту проблему, - рассказывает Вера 
Львовна, - но поскольку канализацион-
ную систему надо менять полностью, что 
требует значительных затрат и измене-
ний в жилищном законодательстве, раз-
решения  она пока не получила. Но мы 
надеемся, что общими усилиями  данный 
вопрос будет снят с нашей повестки  дня.

Решение вопроса, прямо на отчетно-
выборной конференции, предложила на-
чальник отдела по труду и работе с насе-
лением районной администрации Елена 
Борисова: 

– Выход вижу лишь один, - сказала 
она. – Забрать у «районки» нынешнее 
помещение и подобрать другое. А пока 
суд да дело – обращайтесь, для разовых 
мероприятий площадку всегда найдем!

Не затянуть надолго «суд да дело» 
новый-старый председатель Вера Львов-
на Власова считает для себя сегодня 
наиважнейшим делом.

Елена МАСЛОВА, 
фото Антонины ИОНОВОЙ




